
   
  

 
 

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Oppau  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 19.11.2024 

Sitzungsbeginn: 17:15 Uhr 

Sitzungsende: 18:55 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Oppauer Rathauses, 

Edigheimer Str. 26 
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Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteher 
Frank Meier  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Martina Blaufuß  
Frank Dudek  
Florian Gerszewski  
Gregory Scholz  
Hubert Seipolt  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
David Caruana  
Christiane Ohlinger-Kirsch  
Kirsten Pehlke  
Dirk Rottmüller  
Dominik Therre  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Stefanie Disqué  
Maximilian Metz  
Helge Moritz  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Antje Schröder  

Schriftführer/in 
Nicole Wagner  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Joannis Chorosis  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Friedrich Poh  
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Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 3.  Etatberatungen 

Haushaltansätze für den Ortsbezirk 
Vorlage: 20240445 

  
 4.  Ruthengewannstraße - Straßenausbau 

Vorlage: 20240579 
  
 5.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Absicherung des Gehwegs im Bereich der Goethe-Mozart-Schule 
Vorlage: 20240575 

  
 6.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Behebung von Schäden, die bei Starkregen zur Überflutung der Straßen führen 
Vorlage: 20240541 

  
 7.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Baumbestand im Ortsbezirk 
Vorlage: 20240542 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Oppau war beschlussfähig. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es wurden keine Fragen gestellt.  
 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteher 
 
 

Der Ortsvorsteher begrüßte die Vertreter der Stadt, die Ortsbeiräte, das Publikum und die 
Presse. 
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Herr Meier begann seinen Bericht mit den Informationen der letzten Sitzung und teilte die 
Ergebnisse mit. Darin ging es um das Hochwasser- und Starkregenvorsorgekonzept der 
nördlichen Stadtteile. Der Ortsvorsteher verwies auf die Stellungnahme. 

Ebenfalls ging es um die Entschärfung der Fahrradeinmündung der Oppauer Straße. Die 
Stellungnahme erfolgte über den Bereich Stadtplanung. Der Ortsbeirat beschloss einstimmig    
für das Votum, dass die Verwaltung tätig wird. Der Ortsbeirat wünscht eine einfache, kosten-
günstige aber sichere Lösung der Verwaltung (einfache Handskizze). 

Verweis auf Stellungnahme. 

Die Entschärfung der Geschwindigkeit durch bauliche Veränderung Brüsseler Ring und Pra-
ger Straße wurde direkt mit Herrn Tremmel Bereich Tiefbau besprochen. 

Herr Meier teilte mit, dass aus der letzten Sitzung über die Zeitschiene für die Bebau-
ung/Abriss des Gemeinschaftshauses Pfingstweide keine Angaben der Verwaltung vorlagen. 

Der Ortsvorsteher nannte den Termin 03.12.2024 um 17.30 Uhr im Rathaus Oppau und bat 
die Fraktionsvorsitzenden oder einen Vertreter teilzunehmen. Darin geht es um mögliche 
Einbahnstraßen in Oppau und bittet die Verwaltung Stellung zu nehmen. 

  

 
 
zu 3 Etatberatungen 

Haushaltansätze für den Ortsbezirk 
 
 

Herr Schwarz vom Dezernat 2 berichtete ausführlich über den Haushaltsplanentwurf, der am 
18.09.2023 in den Stadtrat eingebracht wurde und erneut nicht ausgeglichen ist.  

In Bezug auf die nördlichen Stadtteile ging es um die Kindertagesstätten und Schulen, die 
generalsaniert gehörten aber keine Investitionen für 2025 vorgesehen sind. 

  

 
 
zu 4 Ruthengewannstraße - Straßenausbau 
 
 

Herr Tremmel vom Bereich Tiefbau nahm Stellung zu den gestellten Fragen der Ortsbeiräte. 
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In dem Gewerbegebiet herrscht ein hohes Aufkommen durch LKWs. Auch wurde über einen 
sicheren Radweg gesprochen. Dieser wurde durch ein Votum der Ortsbeiräte einstimmig als 
sinnvoll beschlossen. 

  

 
 
zu 5 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Absicherung des Gehwegs im Bereich der Goethe-Mozart-Schule 
 
 

In der Stellungnahme des Bereichs Stadtplanung wurde folgendes erklärt: 

Die sachbefassten Bereiche werden vor Ort prüfen, ob und ggf. welche Maßnahmen zur Si-
cherung des Gehwegs umgesetzt werden können. 

Bzgl. der Einrichtung der Elternhaltestelle wird in der nächsten Sitzung der Unfallkommission 
eine ergänzende Beschilderung (Stichwort: Schulstraße) für die Kurt-Schumacher-Straße im 
Bereich der Schule geprüft. 

Es wurde auf die Vorlage verwiesen.  

 
 
zu 6 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Behebung von Schäden, die bei Starkregen zur Überflutung der Straßen 
führen 

 
 

Die Stellungnahme wurde vom Bereich Tiefbau übermittelt: 

Die Straßenabläufe entlang der L 523 wurden Anfang November kontrolliert und sind als 
mangelfrei einzustufen. In der Zulaufrinne hat sich seit der letzten Reinigung der Straßenab-
läufe jedoch eine Verunreinigung eingestellt, welche ein ordnungsgemäßes Ablaufen des 
Regenwassers verhindert. Wir werden kurzfristig die Reinigung dieser Rinnenanlage beauf-
tragen, um Abhilfe zu schaffen. 

Es wurde auf die Stellungnahme verwiesen.   
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zu 7 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Baumbestand im Ortsbezirk 
 
 

Die Stellungnahme wurde vom Bereich Grünflächen übermittelt: 

Darin wird aufgeführt wie viele Pflanzungen in den einzelnen Stadtteilen durchgeführt wurden 
sowie die Anzahl der Bäume, die gefällt bzw. zur Fällung vorgesehen sind. 

Es wurde auf die Stellungnahme verwiesen.  

 
 
 
 
 
 
 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der Vorsitzende um 

18:55 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 18.12.2024 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Nicole Wagner Frank Meier 
Schriftführerin Vorsitzender 
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